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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Evaluation und Vergleich der Erwartungen von Patienten und zuweisenden Ärzten bezüglich der Diagnosemitteilung bei radiologisch-diagnostischen Untersuchungen. Material und Methoden: 594 Patienten (47 % männlich, 53 % weiblich, durchschnittliches Alter 49,6 ± 17,2 Jahre), die sich einer radiologisch-diagnostischen Schnittbilduntersuchung unterzogen, wurden an drei verschiedenen Orten mithilfe eines schriftlichen Fragebogens befragt. Ein weiterer Fragebogen wurde an 149 nichtradiologische Zuweiser versandt (Rücklaufquote 43,6 %). Die statistische Auswertung erfolgte mit dem Chi-Quadrat-Test und der Berechnung der schrittweisen logistischen Regression. Ergebnisse: 284 (47,8 %) der Patienten und 38 (58,5 %) der Zuweiser bevorzugten die direkte Diagnosemitteilung durch den Radiologen. Die Präferenz der Patienten wurde signifikant durch Alter, Geschlecht und Untersuchungsort bestimmt (p ≤ 0,05). 428 (72,1 %) der Patienten erwarteten sofortige therapeutische Empfehlungen. Die meisten Patienten (214/75,1 %) waren bereit, bis zu 30 Minuten auf die Mitteilung der Diagnose zu warten. Die meisten Zuweiser (40/61,5 %) erwarteten den Befundeingang innerhalb von 48 Stunden. Schlussfolgerungen: Die Erwartungen von Patienten gegenüber Radiologen sind hoch. Eine exzellente Organisation des Praxisablaufs ist unverzichtbar, um diesen gerecht zu werden. Unrealistische Erwartungen sollten durch verbesserte Patienteninformation bereits im Vorfeld korrigiert werden. Da nur etwa die Hälfte der Patienten die Diagnosemitteilung durch den Radiologen wünscht, sollten sich Radiologen darüber Gedanken machen, von welchen Faktoren sie die Diagnosemitteilung abhängig machen wollen. Über die Hälfte der Zuweiser bevorzugt die Diagnosemitteilung durch den Radiologen. Dennoch ist eine zeitnahe Zustellung des radiologischen Befundes unabdingbar.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To evaluate and compare the expectations of patients and referring physicians (RPH) regarding the disclosure of radiological diagnostic procedure (RDP) results. Materials and Methods: A written survey was performed among 594 consecutive patients (47 % male, 53 % female; average age 49.6 y ± 17.2y) undergoing diagnostic cross-sectional imaging at three different ambulatories. A separate questionnaire was sent to 149 non-radiologist RPHs (rate of return 43.6 %). The Chi-square test (Pearsons) (&#945; ≤ 0.05) and the stepwise calculation of logistic regression were used for statistical evaluation. Results: We found that 284 (47.8 %) of the patients and 38 (58.5 %) of the RPHs favored the radiologist disclosing RDP results. The patients’ preference was significantly influenced by age, sex and geographical location (p ≤ 0.05). 428 (72.1 %) of the patients expected immediate therapeutic recommendations. Most patients (214, 75.1 %) expected to be told the diagnosis within 30 minutes, RPHs (40/61.5 %) within 48 hours. Conclusion: Patients have high expectations with respect to radiologists. Excellent organization is mandatory to fulfill these expectations. Unrealistic expectations should be corrected in advance by an improved information policy. Since only approximately half of the patients favored the radiologist disclosing the results of RDPs, radiologists should rethink their disclosure policy. The majority of RPHs preferred disclosure of the diagnosis by the radiologist. Timely reporting of RDP results is essential.
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